

Dr. Bernardo Broitman, investigador del CEAZA

«Es urgente recuperar diversidad de cobertura de vegetación nativa»

DIEGO OLIVARES

Hace una semana en el sector Agua Amarilla de la comuna de Los Vilos se quemaron 3.100 hectáreas, el equivalente a 50 veces el Estadio Nacional (complejo multidisciplinario de 62 hectáreas). Esta emergencia provocó un incesante trabajo por 7 días movilizándolo a bomberos, brigadistas de Conaf, voluntarios, personal de la forestal Miminco, ayuda internacional de San Juan (Argentina) e incluso trabajo de helicópteros y del avión Supertanker.

A propósito de este daño

ecológico al medio ambiente. Diario La Región dialogó con Bernardo Broitman, presidente saliente de la SOCECOL, quien además es investigador de CEAZA graduado como Dr. en Ecología, Evolución y Biología Marina de la Universidad de California.

«¿Es posible recuperar los territorios arrasados por los incendios forestales?»

Es una labor de muy largo plazo, por lo que hay que comenzar lo antes posible, para orientar los esfuerzos con la mejor información científica disponible e incorporar a las comunidades e industrias

■ Desde la óptica de los riesgos, los monocultivos, es decir superficies extensas de exactamente la misma especie, son más fáciles de manejar industrialmente, pero siempre son susceptibles a grandes fallas, como incendios o pestes.

en el esfuerzo».

«La Región de Coquimbo ha tenido una larga sequía. Considerando este factor ¿Algunos monocultivos representan riesgos incendiarios?»

Desde la óptica de los riesgos, los monocultivos, es decir superficies extensas de



una mala idea, pública y privada.

«¿Qué medida sería más eficiente dentro del contexto de la región?»

Una medida más visionaria es incentivar el policultivo forestal, idealmente incorporando varias especies nativas de conocido valor forestal, lo que permitirá reducir el riesgo de propagación de fallas masivas como incendios o pestes.

«¿Cómo las especies nativas puede contribuir a aplacar los efectos del cambio climático en nuestra zona?»

Los riesgos van por el lado de las temperaturas extremas, frío y calor, las que son mitigadas por el mar en la zona costera, pero que se van a exacerbar en los valles y la cordillera. Por eso en la costa y valles es urgente recuperar la diversidad de cobertura vegetal nativa, ya que este conjunto de especies está naturalmente adaptada a la aridez.

Esto puede permitir mejorar el rendimiento de los acuiceros y mitigar los extremos de temperatura.

GUILERMO CORTÉS MARAMBIO

COQUIMBANO VECINO DE EL LLANO 1937 - 2017
MARIDO Y PADRE CARINOSO, SIEBREY HERMANO FELIZ EN SU TIPO Y AMIGO MARAVILLOSO.
40 AÑOS LOCATARIO DEL MERCADO DE COQUIMBO



EL AGRADECIMIENTO DE NUESTRA FAMILIA PARA TODOS QUIENES NOS ACOMPAÑARON EN LA DESPEDIDA DE MI PADRE GUILLERMO CORTÉS Y PARA TODOS QUIENES TUVIERON UN BUEN DESEO PARA EL DURANTE SU VIDA Y EN ESPECIAL AHORA EN SU PARTIDO.

MARCELA CORTÉS CARMONA Y FAMILIA

Dan con peligrosa banda que asaltó servicentro

Los hechos ocurrieron el 06 de diciembre del año 2016, cuando sujetos desconocidos, prevenidos de armas de fuego, abordaron a la víctima para sustraerle la suma de \$2.000.000 en dinero en efectivo y documentos bancarios.

Los Detectives de la Brigada de Robos de la PDI, lograron esclarecer un delito de robo con intimidación que ocurrió el 06 de diciembre, cuando el dueño del Servicentro «VIVO» ubicado en calle 05 de Abril con Ruta 5 Norte, Comuna de Coquimbo, fue abordado por sujetos desconocidos prevenidos de armas de fuego, quienes les robaron la recaudación.

El procedimiento llevado a cabo en el sector de la Parte Alta de Coquimbo, finalizó con la detención de tres personas, pertenecientes a una peligrosa banda criminal que comete diversos delitos violentos en la zona.

«La investigación policial logró establecer que en aquella oportunidad la víctima fue abordada en el sector de la Avenida del Mar, por dos sujetos, quienes lo intimidan con armas de fuego y rompen el vidrio trasero para sustraer la suma de \$1.500.000 en dinero en efectivo y \$2.000.000 en cheques, correspondiendo a la recaudación del fin de semana». Manifiesto el Subprefecto, Guillermo Namor, Jefe de la Brigada de Robos de la PDI en La Serena.

«Uno de los sujetos participantes se ocasionó una herida cortante, que dejó rastros de sangre en el vehículo la cual fue levantada por los peritos del Laboratorio de Criminalística Regional de la PDI, logrando la identificación del imputado».

El Ministerio Público determinó que los tres imputados fuesen puestos a disposición del Juzgado de Garantía de Coquimbo, para su formalización.



Policia recupera perro de raza

El can de raza Pug Carino, se encontraba en buenas condiciones y fue devuelto a su dueña, quien se mostró contenta con el trabajo policial.

Detectives de la Brigada de Investigación Criminal de Ovalle, cursaron una denuncia en la PDI, por robo de un ejemplar canino de raza Pug Carino en la localidad de Guanaqueiros.

Su dueña había manifestado que este se encontraba con un chip identificatorio, que arrojaba su ubicación en un domicilio de la comuna de Ovalle.

El ejemplar canino se encuentra avaluado en la suma de \$400.000.